

SAJA LE BOIS ROUSSEL

L'Écureuil

Mars 2024

Numéro 2024 - 01

La vie au Bois Roussel

Sommaire :

La vie au Bois Roussel

Disney

CCJ de Vincennes

Projet soupe

Projet pour le GHDC

Café transition

Sortie nature

Football à MSM-Collège

Tournoi de boccia

Salon En'Vie d'Amour

Dates à retenir



Disney

Pour fêter dignement ses 35 ans, le Bois Roussel voulait offrir à ses bénéficiaires et son personnel un cadeau à la mesure de l'événement. Et quoi de plus exceptionnel qu'une journée à Disney pour rendre tout le monde heureux ?



Le jeudi 8 février, nous nous sommes donné rendez-vous à 5h du matin sur le parking de la commune pour partir en autobus jusqu'à Marne-la-Vallée. Au début, malgré l'effervescence et l'excitation, la plupart d'entre nous a terminé sa nuit confortablement installé sur son siège. Au fur et à mesure que nous nous rapprochions de la destination, l'engouement montait de plus en plus, et quelle joie cela a été d'apercevoir l'immense panneau « Bienvenue à DisneyLand » qui nous annonçait notre arrivée au parc.



Avant d'aller nous amuser, nous avons d'abord récupéré nos tickets d'entrée et nos badges qui nous donnaient l'accès au parc classique ainsi qu'au parc Studios. Nous avons ensuite pris le petit déjeuner tous ensemble avant de nous séparer en petits groupes. Ceux-ci ont été formés en fonction des envies de chacun : certains voulaient faire des attractions à sensations fortes, d'autres des attractions plus calmes ou simplement se promener dans le parc et profiter de l'ambiance. Nous avons donc tenu compte des envies de nos bénéficiaires. Nous avons également passé le temps de midi ensemble pour partager un repas qui nous était réservé.

Si on fait le bilan général, on peut dire que nous avons participé à pratiquement toutes les activités que propose le parc : Space Moutain, Pirates des Caraïbes, la maison des poupées, Peter-Pan, les spectacles, le monde de Marvel, Indiana Jones, la maison hantée, les boutiques, le monde de Nemo, Ratatouille, etc. Nous avons profité un maximum !



C'est à 18 heures que nous nous sommes fixé rendez-vous pour le retour. Les visages de tout le monde sont longtemps restés fendus d'un large sourire et les yeux étaient pétillants de joie. Chacun allait de son petit commentaire sur ce qu'il avait fait et il était même touchant d'écouter certains parler fièrement des attractions qu'ils avaient osé faire alors qu'ils les craignaient. Les entendre raconter qu'ils avaient réussi à surmonter leur peur était très gratifiant.

Au fur et à mesure que Montigny-le-Tilleul se rapprochait, le silence prenait le dessus sur l'euphorie et c'est très fatigués que nous sommes arrivés à destination. Fatigués, certes, mais heureux de cette journée exceptionnelle que nous avons vécue tous ensemble.

Encore un joyeux anniversaire le Bois Roussel et une fois de plus, merci pour ce beau cadeau.

Vous retrouverez le témoignage de nos bénéficiaires au sujet de cette journée, lors d'une édition spéciale de l'Ecureuil.



CCJ Vincennes

Le mercredi 21 février, nous avons reçu la visite du Conseil des Jeunes de Vincennes (commune française jumelée à celle de Montigny-le-Tilleul). Leur projet était de venir découvrir cette dernière, la bibliothèque, mais aussi le Bois Roussel.



C'est donc avec enthousiasme et fierté que notre Directrice leur a présenté notre institution, notre philosophie, nos valeurs et nos projets. Ils ont eu, en plus de cela, l'occasion de visiter l'institution et de passer par nos ateliers pour recueillir les témoignages de nos bénéficiaires et éducateurs au sujet de leur travail quotidien. Ces jeunes se sont montrés motivés, très attentifs et intéressés. Heureusement pour eux car leur visite se clôturait par un quizz interactif sur le Bois Roussel et le nombre de bonne réponse élevé est la preuve de leur belle implication. Après s'être bien amusés, ils sont repartis pour poursuivre le programme de leur journée mais avant cela, nous leur avons offert un jus de pommes et un porte-clé en bois réalisé par nos résidents.

Au Bois Roussel, nous sommes une fois encore très fiers d'avoir pu mettre à l'honneur nos bénéficiaires et notre institution. Nous avons vécu une belle expérience que nous réitérerons avec grand plaisir à l'avenir si l'occasion se présente.



Projet soupe

Depuis quelques mois maintenant, le Bois Roussel collabore avec l'école Saint-Jean Berchmans de Montigny-le-Tilleul au travers d'un projet qui consiste à livrer de la soupe aux enfants sur les trois implantations de l'école. En début de semaine, un éducateur se charge d'aller chercher les légumes frais chez un maraîcher. Ceux-ci sont ensuite pris en charge par nos bénéficiaires qui s'occupent de les laver, éplucher, mixer, etc. pour en faire une délicieuse soupe. Celle-ci est ensuite livrée à midi, le transport étant de nouveau assuré par un éducateur mais aussi par des bénéficiaires afin qu'ils puissent aller au bout du projet en rencontrant les personnes pour qui ils préparent cette soupe. Nous trouvons cette collaboration très valorisante pour nos résidents car le résultat de leur travail peut être dégusté par des enfants allant de la maternelle jusqu'à la sixième primaire, ainsi que par leurs instituteurs/institutrices.



Projet pour le GHDC

Le Grand Hôpital de Charleroi a pensé au Bois Roussel pour le cadeau qu'ils offrent aux membres du personnel qui prennent leur pension. Nous avons proposé un magnifique panier garni avec nos succulentes confitures, nos bouteilles de jus de pommes et un bon ballotin de pralines. Nous avons même confectionné nous-mêmes nos étiquettes pour embellir nos réalisations.



Café transition



Mercredi 31 janvier : Remise en ordre de la grainothèque.

Les bénéficiaires, ainsi que les bénévoles, ont réussi, lors de cette rencontre, à nettoyer les nouvelles graines de fleurs de l'année 2023. Ensuite, nous avons rempli les pots en verre avec celles-ci et collé les étiquettes explicatives. Tout a été correctement rangé dans l'armoire à graines.



Sortie nature



L'administration communale de Montigny-le-Tilleul nous a invités à participer l'après-midi du mercredi 6 mars à une balade guidée avec l'Espace Environnement, dans la réserve du Brun Chêne qui se situe à Mont-sur-Marchienne.

Le but de cette sortie était de se consacrer à l'observation des oiseaux et à la reconnaissance de leurs chants. Les bénéficiaires et leur éducateur ont pu profiter de la compagnie et de l'expérience d'une guide passionnée qui a fait preuve de beaucoup de pédagogie. Nous avons pu utiliser des jumelles et une application sur smartphone pour pouvoir reconnaître les oiseaux qui peuplent la carrière.

Pour tout le groupe, ce fut une très belle après-midi ensoleillée, riche en rencontres et accompagnée de l'envie d'en apprendre plus sur notre belle nature.

Football à MSM-Collège

C'est le 13 mars que nous avons été invités par le club de football du MSM Collège pour une matinée d'initiation footballistique. Cette activité est une belle initiative du club qui souhaite s'ouvrir au monde du handicap et à laquelle il tenait à cœur de participer pour notre éducateur Steven étant donné qu'il est un joueur de l'équipe première.



« Pouvoir servir de lien entre les deux mondes qui rythment mon quotidien depuis de nombreuses années est une chose très importante pour moi »



Nous étions attendus à 10h15 et avons été chaleureusement accueillis par Xavier Lurquin (responsable de l'école des jeunes), Pascal (responsable buvette) ainsi que par Marco et Bernard (formateurs). Après les présentations effectuées dans les vestiaires, nous nous sommes rendus sur le terrain afin d'être pris en charge par Marco et Bernard qui avaient préparé trois plateaux d'exercices :

- Des slaloms avec tirs au but
- Une course relais
- Une forme de match



Le moins que l'on puisse dire, c'est que nos bénéficiaires ont très bien adhéré à l'activité ! Certains nous ont même bluffés, comme par exemple Delphine et Néo, par leur engouement et leur aisance à jouer. C'est bien simple, tout le monde a couru, tout le monde était appliqué et tout le monde a fait du mieux qu'il le pouvait avec le ballon.

Nous avons terminé par une forme de match à 6 contre 6, qui s'est soldé par une victoire de l'équipe de Bernard sur celle de Marco. Mais aucun de nos bénéficiaires n'était déçu pour autant, c'était plutôt la joie, la fierté et la fatigue qui se lisaient sur leur visage au coup de sifflet final. Pour les récompenser de leur belle performance, chacun a reçu une médaille et un diplôme.



Après un passage au vestiaire pour nous changer, nous sommes allés nous installer pour manger les croque-monsieur préparés par Pascal. Ce petit moment de détente était l'occasion de discuter avec les formateurs qui ont félicité les bénéficiaires pour leur savoir-être, leur gentillesse et leur bonne tenue. Ils ont également pris le temps de rendre hommage aux éducateurs par rapport à leur travail et à l'accompagnement quotidien qu'ils apportent aux personnes en situation de handicap. Des commentaires qui font évidemment chaud au cœur et qui peuvent rendre fière toute l'équipe du Bois Roussel.

Nous remercions une fois encore le club de MSM Collège pour cette activité qui répond en tout point à nos valeurs institutionnelles. Le sport a été, une fois encore, vecteur d'inclusion et nous sommes très heureux de cela.

Tournoi de boccia

Le mardi 19 mars, nous avons participé à un tournoi de boccia organisé par la FEMA au hall omnisport de Montigny-le-Tilleul.

Nous avons inscrit deux équipes qui étaient composées de Caroline, Benjamin, Elodie, Marie-Hélène et Nelly, réparties dans la poule 1 et la poule 8. De nombreuses institutions étaient elles aussi de la partie, ce qui augmentait grandement le nombre d'équipes en compétitions (64 !). Le niveau était très relevé mais nos bénéficiaires se sont quand même bien défendus et ont fait tout leur possible pour représenter dignement notre institution. Certains éducateurs adverses tenaient absolument à la victoire finale mais nous, nous avons préféré privilégier le plaisir, la bonne humeur et l'esprit fair-play que l'on se doit de véhiculer dans ce genre de journées spéciales.



Tout notre groupe a passé un agréable moment sportif, une belle journée ensoleillée et nous en avons même profité pour sympathiser et faire connaissance avec les résidents de l'ASBL Mon Chez Nous située à Helzelles.

Salon En'Vie d'Amour

Encore un bel événement auquel le Bois Roussel a pris part : le salon En'Vie d'Amour qui se tenait du 20 au 22 mars au CEME de Charleroi.



Nos bénéficiaires et éducateurs ont eu l'occasion de s'y rendre au cours des trois jours et ont ainsi pu profiter de l'ambiance festive et des différents ateliers organisés sur le thème des relations affectives et amicales. Il y avait la possibilité de faire des photos, des bricolages, de se déguiser, se faire maquiller, faire faire une manucure, jouer à divers jeux, peindre et même se faire couper les cheveux. Tout était très bien organisé et tous ont passé de bons moments entre amis ou en amoureux.



Concernant notre institution, nous avons aussi droit à un stand où nous vendions des sandwichs mous et des tartines (produits au Jalon) garnis des fromages fabriqués chez nous ainsi que notre jus de pommes.

Invitation événements

LE BOIS
ROUSSEL

vous invite



POUR SES **35**
ANS

Journée
Portes ouvertes



Souper-spectacle

22 juin
2024



27 septembre
2024



Dates à retenir



Colloque AVIQ : 18 avril
Spécials Olympics Belgium : Du 08 au 11 mai

**FERMETURE DU BOIS ROUSSEL DU 06 MAI AU 09 MAI
INCLUS (RETOUR LE VENDREDI 09 MAI)**



Rue de Marchienne, 32
6110 Montigny-le-Tilleul
071/51.13.71 www.leboisroussel.be

 Le Bois Roussel ASBL
SAJA Le Bois Roussel

direction@leboisroussel.be

Directrice : Marie-Christine GARCIA

Rédacteurs : Les bénéficiaires du groupe informatique

Rédacteur responsable : Steven SOLFRINI

